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件名：医療的ケア児の保育園受け入れについて 

 

１．問題、課題 

私は現在、■■市の医療的ケア児を受け入れている保育園で働いている看護師です。寒川

町の保育園では医療的ケア児を受け入れる体制が整っていないと感じ残念に思っています。

法律が改正され、他県や近隣の市町村の保育園からも私の職場に見学に来られる事が多く

医療的ケア児を全国的に保育園で受け入れるようになってきています。今の寒川町内には

一ヶ所の保育園に看護師が何人か働いていて医療的ケア児はサポートを受けながら保育園

で過ごせるという環境は整っていません。 

保育園は親の就労支援とともに同年代の子供達との関わりの中で成長できる大切な場であ

ると思っています。定型発達をしている子供達と医療的ケア児が一緒に過ごす事で全ての

子供達の成長につながる事を実際に見ています。そんな大切な環境が整っていない事に問

題を感じます。また、障害がある子供を持つ親は働く事ができないというのが今の寒川町

の現状で問題であると感じています。 

 

 

２．改善案 

医療的ケア児を受け入れる寒川町立保育園を作る（看護師が数名いる保育園） 

 

 

３．改善後の効果 

医療的ケア児及び両親が地域の人や子供と関わりながら暮らせる町になる。 

保育を受ける事で医療的ケア児の成長に繋がる事ができる。 

障害を持つ子供の親も就労可能となる。 

 

 

＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿ 

回答 
 

＜医療的ケア児の保育園受け入れについて＞         【所管：保育幼稚園課】 

 

医療的ケア児の保育園受け入れについて、ご提案をいただきありがとうございます。 

ご指摘のとおり町内保育施設において、医療的ケア児の受け入れができる環境は整えら

れておりません。看護師を雇用している施設もありますが、医療的ケア児の程度にもより、



誰でもが受け入れられる状況ではございません。 

近年発達が気になる児童や医療的ケア児が増えている中で、保育所等の申込があった場

合は、児童の状況や保育施設等で受け入れが可能かなどを確認しながら、入所の審査を行

っております。発達が気になる児童については、保育所等において保育士を加配できるか

どうかなどを確認する必要があります。 

保育士不足が全国的な課題になっておりますが、町内においても同様で、加配をするに

は保育士が必要になり、配置基準を守るだけの保育士も必要になります。町内保育施設は

全て民設園であるため、保育士の雇用は各施設において行うことになります。看護師も同

様に不足しており、配置自体が困難な状況です。 

なお、保育士については、不足を解消するために町で保育士就職相談会を開催しており

ます。 

ご提案の「医療的ケア児を受け入れる寒川町立保育園を開所すること」は、公設民営だ

った町立保育園３園を民設にした過去の経緯があり、困難ではありますが、保育士不足の

解消や看護師雇用の促進などにより、民間保育所において少しでも医療的ケア児の受入が

できるよう、町として保育環境の充実に努めてまいります。 


